

Al menos 18 fallecidos dejan los incendios forestales en Ñuble y Biobío

Gabriel Boric dijo que hoy “nos vamos a reunir con el Presidente electo (Kast) para compartir la información e ir coordinando”. Alrededor de 350 casas y 24.000 hectáreas han sido afectadas. Hay tres comunas con toque de queda.

V.B.V.

horas.

Tres comunas y la localidad de Lirquén en la Región del Biobío donde hasta ayer, al cierre de esta edición, se combatían diversos focos de incendio bajo 38°C y ráfagas de hasta 50 kilómetros por hora, hoy amanecieron con toque de queda y en Estado de catástrofe, luego del reporte de al menos 15 personas fallecidas en la emergencia. Otra víctima fatal se registró en Bulnes en el Ñuble, donde no había restricción de movimiento pero sí estado de catástrofe, y el Presidente Gabriel Boric agregó otros dos decesos, aunque sin especificar el lugar.

“Tenemos confirmado 18 personas fallecidas, pero tenemos la certeza, desgraciadamente, de que ese número va a aumentar”, afirmó el Mandatario alrededor de las 18:00 horas de ayer.

A esto se añadió “un conteo preliminar de viviendas destruidas en el Biobío”, correspondiente a 300, indicó Boric, “pero eso se queda muy corto. De seguro van a ser más de 1.000”. Añadiendo que en el Ñuble las casas afectadas son al menos 50.

Más temprano y antes de reunirse con el Presidente, el gobernador del Biobío, Sergio Giacaman (independiente-Chile Vamos), afirmó en T13 que “lo que estamos viviendo es una catástrofe peor, a mi modo de entenderlo, que lo que vivimos en 2010”, en alusión al terremoto de 8.8° que azotó la zona.

MADRUGADA AGITADA

El viaje de Boric se informó pasado el mediodía, luego de la controversia por el decreto de Estado de catástrofe, que el Presidente anunció a través de una publicación en X a las 3:27

horas. Alrededor de seis horas más tarde, el alcalde de Penco, en el Biobío, Rodrigo Vera (independiente), dijo en 24 Horas que “estoy muy preocupado. Este incendio está desatado desde las 23:30 horas. He pedido al Estado que nos de respuesta, todavía no tengo la capacidad para llegar a todos los sectores. Este incendio lo hemos combatido con Bomberos, con los funcionarios municipales. Todavía, a diez horas de lo ocurrido, no recibo el apoyo del Gobierno en la operatividad”.

Hasta ese momento, la autoridad local contaba a un “adulto y una niña que han fallecido. Los bomberos en estos momentos están llorando, destrozados, es fuerte lo que estamos viendo. Es complicado. Soy una persona fuerte, trato de dar fuerzas, pero hay gente que está muriendo y no tengo respuesta”.

“Muchas familias no tienen alimentos para consumir, tengo los albergues que están colapsados, necesito que la Junaeb urgente pueda preparar los desayunos, los almuerzos, las once para los niños, y también me preocupa la crisis sanitaria que puede ocurrir”, continuó Vera.

El toque de queda desde las 19:00 horas de ayer hasta las 6:00 de hoy fue declarado en Nacimiento, Laja y Penco, mientras que en Lirquén será “hasta nuevo aviso”, dijo el Presidente desde el lugar.

La medida responde a numerosas denuncias de saqueos, como al hospital entre Penco y Lirquén, donde el alcalde confirmó el robo “de medicamentos y equipo clínico”. Vera, además, sostuvo que hasta las 7:00 horas de ayer el decreto de Estado de catástrofe no había sido firmado, lo cual fue ratificado por Giacaman al afirmar



EL TOQUE DE QUEDA EN PENCO FUE CLAVE PARA RESTRINGIR EL MOVIMIENTO, DEBIDO A QUE EL FUEGO LLEGÓ HASTA LAS CALLES.



UNA IMAGEN MUESTRA EL DAÑO Y LAS CASAS QUEMADAS.

que “la información que nos dio el equipo de la Delegación Presidencial es que no está firmado (pasadas las 9:00). Eso no inhibe que las BRIFEs se puedan movilizar, pero sí inhibe, por ejemplo, que se pueda decretar toque de queda”.

“En el fondo, el Presidente anuncia un Estado de excepción, catástrofe, y no lo firma, eso me parece poco serio”, agregó el gobernador.

“El Biobío necesita que el Gobierno se tome muy en serio esta situación, que se le entregue la jefatura de Defensa al contralmirante, y él, con la formación y la capacidad que tiene en sus equipos, pueda coordinar una respuesta contundente y tomar medidas como un toque de queda, que nos va a ayudar a que la gente no circule y así se pueda facilitar el trabajo de los equipos de

emergencia”, explicó Giacaman.

Contraloría a los minutos publicó en X la toma de razón y el ministro del Interior, Álvaro Elizalde, luego desde Ñuble calificó lo ocurrido como “una controversia inconducente respecto del despliegue de las Fuerzas Armadas”, que “se pueden desplegar de manera inmediata desde que el Presidente así lo decreta o lo instruye”.

REUNIÓN CON KAST

El Presidente electo, José Antonio Kast, sostuvo en X que “no hay espacio para la política en este momento crítico de la emergencia”. El Presidente Boric luego señaló que “esto lo vamos a tener que afrontar en conjunto, por lo tanto aquí Gobierno saliente y Gobierno entrante tenemos que ser uno en el marco de esta catástrofe para responder a los chilenos que nos necesitan”. Hoy “nos vamos a reu-

3

fiscales ayer comenzaron a investigar las causas de la catástrofe, indicó el Ministerio Público.

nir con el Presidente electo para compartir la información e ir coordinando, porque la tarea de reconstrucción va a ir más allá de este Gobierno”, dijo Boric. Hasta anoche el balance indicaba unas 24 mil hectáreas arrasadas, más de 20 mil evacuados y 800 personas en albergues, barrios completos calcinados y más de 20 incendios en combate en todo el país. La Fiscalía de Ñuble abrió una investigación sobre los incendios que dejaron un fallecido en Bulnes, mientras que Boric indicó que no descansarán hasta encontrar a los eventuales responsables de los focos de incendios. ☀